

AFRICAN UNION



UNION AFRICAINE

الاتحاد الأفريقي

UNIÃO AFRICANA

Addis Ababa, ETHIOPIA P.O. Box 3243 Telephone: 5517 700 Fax: 5517844

www.africa-union.org

**Discours de La Commission de l'UA
Présenté par Mme. Mariama Mohamed CISSE, Secrétaire Exécutive du
Comité africain d'experts sur les droits et le bien-être des enfants**

**LANCEMENT NATIONAL DE LA CAMPAGNE DE L'UA POUR METTRE FIN
AU MARIAGE DES ENFANTS EN RÉPUBLIQUE DU CAMEROUN**

**18 novembre 2015
Yaoundé, Cameroun**

Excellence Mme le Ministre de la Promotion de la femme et de la famille

S.E Mr le Minisitre de la Jeunesse

Mr le Representant de son S.E Mr Le Premier Ministre

Mme la Representante de l'UNICEF

Mr Le Representant du Canada

Distingues Invites

Chers Enfants

C'est avec un réel plaisir que je prends la parole au cours de ce lancement de la Campagne de l'UA pour mettre fin au mariage des enfants en République du Cameroun, en marge de la CAN féminine 2016, sous le thème: «Unissons-nous contre le mariage des jeunes filles».

Avant tout propos je voudrais remercier le Gouvernement de la République du Cameroun ainsi que ses partenaires pour cette initiative combien louable pour la protection des droits des enfants au Cameroun. Mes remerciements vont également à la CAF d'avoir accepté d'être le porte flambeau de l'Union Africaine pour sa campagne pour mettre fin au mariage des enfants au cours de cet évènement important suivi dans tous les pays africains.

Distingues Invites, Chers Participants

Le mariage des enfants viole leurs droits, en particulier ceux de la jeune fille qui perd son droit à l'éducation et par la même l'aspiration à une carrière future la maintenant ainsi sous la dépendance et la pauvreté. Il est l'une des principales causes de mortalité et de morbidité maternelles chez les filles et fortement associé à la fistule obstétricale, les exposant également à l'infection du VIH et autres maladies sexuellement transmissibles. En cas de problème les victimes

sont abandonnées par les maris et parfois même leurs familles et leurs communautés.

Très sensible à la situation des femmes, la Présidente de la Commission de l'UA S.E Dr Nkosazana Dlamini Zuma a déclaré je cite « Si nous voulons vraiment éradiquer la mortalité maternelle, les maladies sexuellement transmissibles telles que la pandémie du VIH / SIDA, la subordination des femmes et toutes les formes de violence à l'égard des femmes et des filles, des questions cruciales comme la fin du mariage des enfants doivent être abordées ».

Avec l'appui des partenaires, la Campagne de l'UA pour mettre fin au mariage des enfants en Afrique a ainsi été lancée le 29 mai 2014 au niveau continental. Elle vise à: (i) à soutenir les actions juridiques et politiques de protection et de promotion des droits de l'homme; de Mobiliser la conscience continentale sur l'impact socio-économique négatif du mariage des enfants, (iii) de renforcer les mouvements sociaux et la mobilisation sociale au niveau local et national; Et iv) d'accroître la capacité des acteurs non étatiques à entreprendre des activités de plaidoyer, y compris les medias et les jeunes par le biais des nouvelles technologies d'information. Le suivi et l'évaluation constitue aussi une partie importante de la stratégie.

La campagne permet de renforcer la mise en œuvre des textes adoptés par l'UA notamment la Charte africaine des droits de l'enfant et le Protocole sur les droits de la femme qui interdisent les mariages des enfants.

Après son lancement au niveau continental, plusieurs pays de l'Union l'ont lancé au niveau national et à la date d'aujourd'hui la République du Cameroun est le

16 pays à emboîter le pas. Ces lancements nationaux ont été suivis de plans d'actions et de stratégies et je voudrais citer l'exemple du Malawi, du Zimbabwe et de la République Islamique de Gambie qui ont adopté des lois pour criminaliser la pratique.

La Commission de l'UA se félicite du lancement de cette campagne par la République du Cameroun. J'ose espérer que ce lancement officiel sera suivi d'un plan d'actions avec des stratégies et des programmes qui vont toucher les communautés et les villages où les mariages d'enfants continuent de persister. J'exhorte les partenaires à soutenir le gouvernement camerounais et la société civile pour que les objectifs de la campagne soient atteints

Mesdames et Messieurs

Mettre fin au mariage des enfants est à notre portée et pour cela chacun doit jouer sa partition mais l'effort collectif donne un meilleur résultat alors unissons-nous pour éradiquer ce phénomène pour que l'Afrique soit un continent digne des enfants.

Je profite de cette tribune pour remercier les partenaires qui nous accompagnent dans cette lutte notamment l'UNICEF, UNFPA, la Fondation Ford, Plan International, Save the Children, Girls not brides et bien d'autres.

Pour notre part je peux vous assurer que la Commission de l'Union Africaine reste disponible pour fournir tout le soutien nécessaire et sollicite à son tour votre appui car la réalisation de l'Agenda 2063 ne se fera sans votre contribution, alors unissons-nous pour la Vision Africaine, une Afrique que nous voulons.

Je vous remercie de votre aimable attention.